

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Sábado 24 de Septiembre de 1910

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 pts.

Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.

Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.

Todos los pagos anticipados.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Año XXVI.-Núm. 8.054.

ALMACEN DE PAÑOS

Junquera Hermanos

Plaza del Mercado, núms. 68 y 70-Salamanca

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Inmenso surtido en todos los géneros pertenecientes al ramo de pañería. Artículos especiales para sacerdotes.

Grandes ventajas en precios y calidades.

Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades venéreas y de las vías urinarias.

Con veinte años de práctica y procedente del hospital de S. Juan de Dios, de Madrid. Consulta de DOCE a DOS y de CINCO a OCHO. Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.

LUDENA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

Gran almacén de materiales eléctricos

Cabezas y Espeso

CORRILLO, 34
GRAN REBAJA DE PRECIOS
Lámparas de filamento metálico, de 3,50 pesetas una en adelante.
Lámparas de filamento de carbón, de 0,50 pesetas una en adelante.
Se hacen instalaciones de luz, timbres, para-rayos y se arreglan motores, dinamos, para dentro y fuera de la población.
No confundirse. — Corrillo, 34.

Legítimos Motores de Gas Otto Crossley.

LOS MAS PERFECCIONADOS Y ECONOMICOS
GASOGENOS DE INSUFLACION DE AIRE sistema CROSSLEY, que pueden trabajar a distintas cargas. Son los más económicos en combustible.
2.300 instalaciones funcionando en España
Gasógenos de aspiración sistema CROSSLEY.
Instalaciones eléctricas de todas clases.
Maquinaria para la fabricación de hielo y para toda clase de industrias.
Calefacción de edificios, elevaciones de agua, construcciones navales, construcciones metálicas, fundición, etc.
SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASOGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (antes Julius G. Noville.)
Talleres en MAYÓN-Sucursal en BARCELONA plaza de Palacio, 11 MADRID, calle de Galdó, 2 — Representante en esta región: DON JOSE VAQUERO, Sánchez Barbero, 7, Salamanca.

Comercio de Paños y Novedades del Reino y Extranjero de Nicolás Albertos.

25, Rua, 25
SALAMANCA.
Especialidad en géneros para el clero
Capas, mantas, capotes de monte, paños, impermeables, paraguas, etc., etc.
Esta casa tiene bien demostrado que vende géneros superiores y baratos.

Viuda de Archanco y Hermanos

BARAGOZA
Construcciones de hierro y madera. — Primera casa especialista de la Península en melinera
Fabricas automáticas por cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpieza, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil a la gran fabrica moderna. Depósito de piedras «La Forté» y «Dordeña», picos, chapas, Amasadoras, cilindros amasadores, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región. DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos

Fábrica de géneros de punto de Felipe Briega Martín

Premiado en varias Exposiciones.
Especialidad en encargos a la medida.
Trajes interiores para caballero, señora y niño, en lana, estambre, seda, hilo y algodón. — Medias y calcetines sin costura, lisas, caladas y bordadas. — Chalcos y bufandas novedad. — Especialidad en géneros para la confección de abrigos y jerseys para señora (venta de este artículo por metros). — Venter al por mayor y al detall.
Campo de Carnicerías, 4-Ciudad Rodrigo, Calle, de Zamora números 21 y 23-Salamanca

Las Cortes de Cádiz.

HACE CIENTO AÑOS

Hoy se cumple un siglo del día en que lo más granado de la intelectualidad española reunió en Cádiz, para discutir y proclamar la primera Constitución y para laborar, derrochando elocuencia y patriotismo, por el resurgimiento de la nación, a la que, Gobiernos despóticos, habían llevado al abismo de la pobreza y al borde del deshonor. España entera rememora la gloriosa fecha, que fué el sillar angular de su entrada en la vida moderna, y canta un himno en gloria de aquellos hombres que abandonaron sus casas y comodidades, exponiéndose a la venganza del extranjero, señoreado de esta tierra, para luchar por la libertad de España, dándole el código que había de immortalizar sus nombres. Los doceañistas demostraron con obras imperecederas cuánto valían y cuán grande era su amor a España, y ésta corona hoy sus cenizas para probar al mundo entero que no es ingrata y sabe pagar las deudas que en su servicio contraerón sus hijos. Por españoles, sobre todo, merecen cuantos homenajes se les tributen a aquellos ilustres varones que supieron, bajo una lluvia de metralla enemiga, discutir serenamente, y que con su valor dieron alientos al pueblo hispano y consolidaron la independencia nacional, seriamente amenazada. En Cádiz se congrega, bajo la presidencia del Gobierno, representación de España entera para conmemorar el primer centenario de las Cortes. El Ayuntamiento salmantino ha querido, con excelente acuerdo, adherirse a fiesta tan hermosa, y esta tarde celebrará, con dicho objeto, una sesión extraordinaria. No sabemos el programa de la misma, pero estamos seguros de que han de ser muchos los salmantinos que, con su presencia, realcen el acto, y de lo que éste le supliera la sinceridad, que ha de ser su característica. Trátase de honrar a hijos predilectos de la Patria, y nadie que de español se precie, debe hurtar su concurso a tan hermosa idea. EL ADELANTO se asocia a ella, y el lunes dará, con la extensión debida, cuenta de la solemnidad celebrada en el salón del Concejo.

Madrid al día.

(IMPRESIONES)
Estamos rodeados de optimismos. La huelga de Vizcaya se acabó, la de Barcelona decrece y se halla a punto de extinguirse, en Melilla hay traquiidad y cobraremos las multas impuestas a los kabileños perturbadores. El Gobierno revienta de satisfacción y orgullo. Es un Dios de las aguas de los victoriosos que se complacen en formar tempestades chicas y en irse amansando después. La nave, la consabida nave, marcha en línea recta. Dice que Bilbao no se ha salido de la normalidad. El estado excepcional proclamado allí por el mismo Gobierno no se toma en consideración al hacer este lisonjero balance; les colisiones habidas durante la huelga, tampoco; y las hambres y fatigas de los trabajadores, muchísimo menos. Todo eso se queda en casa. Cuanto de malo se augura sobre la paz de Marruecos en la parte que nos toca, no tiene razón de ser; ni vamos a repetir la acción de policía ejercitada en tiempos de don Antonio, ni ese es el camino. Bueno, presigamos. Lo que únicamente nos preocupa ahora es el centenario de las Cortes de Cádiz. Hoy ha llegado el conde de Romanones, y a escape saldrá para la "racita de plata", con objeto de presenciar las fiestas conmemorativas en aquella preciosa ciudad. También nos interesa de un modo indirecto la salud de Pío X; porque, si como Su Santidad presente y de clara, está próximo a penetrar en la eterna gloria, dejando, por consecuencia, vacante el solio pontificio, un nuevo Papa podría cambiar la fase de las relaciones existentes hoy entre España y el Vaticano, facilitando a Canalejas la solución del problema que le tiene en vilo y del cual depende el adelanto ó el estancamiento nacional. Pero no nos elevemos a la esfera de las cuestiones internacionales con vidrios de espiritualidad y misterios de ultratumba. Volvamos a nuestro terreno, hondo y puramente físico. Madrid nos reclama, nos recla-

ma la carne sin pizca de esprita, la pura realidad. Y ello es que el duque de Veragua sumamente entendido en materia de reses, ha declarado que no hace falta introducir carnes extranjeras con exención de aranceles derechos, ni congeladas ni sin congelar; que en nuestra patria hay ganado de sobra (lo cual está fuera de duda), y que el Ayuntamiento puede mantener la regularidad en el precio de la carne con sólo extinguir las corruenteas del Matadero cortesano. «Dice bien, voto a brío!» todos sabemos cuantos abusos se cometen en el viejo edificio situado junto a la puerta de Toledo, y no hay quien los corte. Ese es uno de los poquisimos focos de infección... administrativa que se han dejado las autoridades competentes sin desinfectar. Mas ahora vamos a ir contra él; de un día para otro se va a celebrar la subasta de construcción del nuevo Matadero, según me ha dicho un concejal amigo, y en cuanto esa magna obra se termine, no habrá un abuso para muestra. «Pero no se podría intencionalmente evitar el fraude? Tan difícil es, conociendo como se conoce su naturaleza y el sitio donde radica? Los pobres no podemos esperar el término de la edificación, en todos sentidos, en el de fabricar un inmueble y en el de dar el triunfo a la moral pública. «Cuándo se encontrará un remedio contra la "avariciosa", administrativa, como se ha encontrado contra la avariciosa? Hoy se ensaya éste, el "606", en el hospital militar y en el hospicio. Los enfermos de esa terrible dolencia, que forman legiones en la villa del oso y del madroño, están alocados esperando el éxito de las experiencias que hace el doctor Ban delac. Pero ¡ay! el "606", no puede aplicarse a quienes padecen lesiones en el hígado, bazo, riñones, corazón, vasos y órganos del aparato visual, ni a los procretes, ni a los que tienen hábitos alcohólicos. Es un desencanto; la felicidad nunca viene completa. Esta mañana me decía un emulo de Garibaldi, con lágrimas en los ojos: «¡Dichosos los frailes! Ellos pueden dejar los hábitos cuando les parezca; yo no puedo soltar los alcohólicos a mis hijos, y la avariciosa me mata.» Y llorando, llorando, se aproximó a una taberna y se bebió tres copas de "balarrasa". Argos.

PARA LOS EXCEDENTES

Los excedentes de cupo que a continuación se expresan deben comparecer lo antes posible, y durante la hora de doce a una, de los días laborables, en el negociado de reemplazos del Ejército, provistos del pase correspondiente, a fin de hacerles saber el Cuerpo a que han sido destinados. Argimiro García Fernández, Alberto Cuadrado Mendo, Antonio Hernández Martín, Alejandro Martín Casado, Antonio del Rey Martín, Daniel de la Iglesia de la Mano, Badio Fragua Zorzo, Eugenio Vía Coro, Eduardo García Sánchez, Eduardo García López, Emilio de la Peña Mata, Francisco Hernández Romo, Fernando Martín Muñoz, Fructuoso Miguel Sánchez, Francisco Guerra López, Gonzalo Santos Mirat, Juan Hourcade Hernández, José Esteban García. Juan Pérez Elisa, Jerónimo López Sánchez, José Onís Sánchez, Joaquín Benito Paradinas, José Pérez Cid, José López Pérez, José Guereira Crehuet, José González Iglesias, José Hernández Mena, Jesús Bellido Morales, Julián Sánchez y Sánchez Luis Cordero García, Manuel González Hernández, Nicolás Rodríguez Aniceto, Paulino Hernández Sánchez, Pedro Sánchez de Albea, Timoteo Hernández Jorge.

Sucesos locales

Criado "vivo."
Los guardias de Seguridad, de servicio en la estación, han detenido a petición de Florentino Hernández a un criado de éste, al cual había mandado a buscar pan e intentaba fugar con el dinero.

Cosas de mujeres.
En la calle de los Mártires rieron ayer dos mujeres, por si una debía a la otra algunas perras. Después de ponerse las dos como nuevas, se fueron a las manos, y gracias a la intervención de algunos transeuntes, no se estropearon el físico.

Dos curdas.
En la calle del Horno rieron ayer tarde dos individuos, que habían abusado del amilico. El escándalo que promovieron fué mayúsculo, tanto, que se enteraron los del orden, y fueron conducidos a la prevención, donde durmieron la mona.

Cosas del amor.
Ayer rieron en la plazuela de los Leones, dos jóvenes que se disputaban el cariño de una agraciada muchacha. La presencia de un guardia hizo que los enamoradizos jóvenes se dieran a la fuga, lo pudiendo ser detenidos.

QUISICOSAS

Cada vez que un literato nos descubre a Salamanca, del modo más distinguido hace una vistosa plancha. Quien le cuenta a sus lectores que esta es una tierra exótica, donde con la letanía de los serenos la hora cantan, y además para hacer boca hasta un garrofin se bailan. Quien afirma que la gente está aquí tan anticuada, que usan los hombres chambergo y mirriñaque las damas. Quien dice que somos todos de condición tan burraña, que a un cariñoso saludo contestamos a patadas. Quien que ha descubierto un cráneo «nuevo» de la reina Clara, y quien que Fray Luis insigne fué un coplero sin sustancia, y «Monterrey un conato de arte», ¡vaya una colada! Tan repetidas son estas disquisiciones baratas de «frescales» escritores, que debemos a las claras decir el cómo y el cuándo de tan estupidas faltas. Viene de lejos ó cerca un tal señor, y es ya fama que un amigo, un conocido, haga agradable su estancia afectuoso obsequiándole con largueza castellana. Nuestras artísticas joyas, nuestros campos, nuestras casas mostrámosles complacientes, y en la mesa se le guarda puesto de honor y exquisitas y nutritivas presadas. Comen bien, mejor que nunca, regodean cuerpo y alma, y al tornar agradecidos a su hogar, en pago largan un «serueto» literario, y así es como dan las gracias.

Crónica.

Más del crimen de Guadarrama.

Alguno de los lectores de mi artículo anterior me ha preguntado: ¿Por qué no mató Coll a su esposa? ¿Por qué no remató a tiros la causa de su deshonra? ¿Por qué, sobre todo, se casó con Nieves Hermida, sabiendo que se murmuraba de su honestidad, de su recato, de su lista interminable de novios, de la protección que disfrutó Nieves en el Conservatorio? Para mí, vuelvo a repetirlo, las contradicciones aparentes que envuelven este misterio las explica el amor de Coll a su mujer. ¿Por qué no la mató? La Prensa está conforme en afirmar que los hijos del infortunado inspector de policía se interpusieron entre éste y su esposa. Coll acababa de saber su deshonra; Coll había cazado al viejo amigo en amorosa intimidad con Nieves; Coll, finalmente, no había, no podía haber reaccionado aún en su pasión para trocar el amor en desprecio. Quizás amaba a Nieves todavía; quizás, por un fenómeno raro explicable en achaques de pasión, la amaba más que antes. La revelación, la odiosa revelación de unas cartas y de unos versos de Sánchez de Lara, encontrados en el «cristalero» de Nieves, engendraron furiosamente en el esposo ultrajado un odio feroz al amigo, y acaso, acaso, una piedad trífida hacia la mujer, a quien suponía Coll víctima de las traiciones del falso amigo. La misma presencia de los hijos del matador en la trágica escena desarmaron las iras del esposo, que a la vez, era padre. De todos modos—bien puede caminarse de suposición en suposición aquí donde se ha acumulado infundio sobre infundio—el que no matase Coll a su esposa no prueba su deshonra, ni mucho menos. Los señores repórters han perdido la cabeza a fuerza de disparates, de canards, de hipótesis gratuitas y de retencencias que transgiran los límites del Código penal, para convertirse en burdos delitos de injuria y de calumnia. ¿Por qué Coll se casó con su esposa, sabiendo por amigos suyos lo que se decía sobre la muchacha? Pero ¿los señores periodistas viven en Madrid ó en La Vellés? Si viven en Madrid, si se han casado en Madrid, si han amado durante su juventud en Madrid a alguna mujer que les ha hecho perder para siempre el ritmo interior de la vida, ¿no saben la dificultad de las informaciones de esta laya en la villa de Carlos III? Apenas hay pueblo donde más se desate la maledicencia, apenas hay pueblo donde sea más falsa, desconocida y misteriosa la base económica de las familias. Acuda, todo el que conozca Madrid en sus aden-

Garnet de modas.

La vida en la campiña ha extendido su radio desde que el automóvil ha tomado carta de naturaleza en nuestras costumbres. Los carruajes de hoy día son más confortables y se hallan provistos de cuantos accesorios sirven para facilitar las excursiones a largas distancias. En los coches cerrados, como los landós ó berlinas, las señoras suelen emprender viajes de 25 ó 30 kilómetros todas las tardes, con objeto de sentarse a la mesa y comer en las

casas de sus amigos, siendo esto causa de que se renuncie a los paseos y a muchas reuniones agradables. Las toilettes para comer en el campo, deben ser tan ligeras y elegantes como en las ciudades, donde la moda se impone. Nada más propio de la estación, nada mejor para los frecuentes cambios de residencia, nada más bonito que el uso de esas gasas y esas muselinas de seda sobre transparentes flexibles, matizados como alas de mariposas que se guardan en las maletas del auto. Basta sacudirlas a la llegada para que vuelvan a recuperar su frescura. Un orro de liberty blanco, haciendo oficio de transparente, puede servir para variar los bajos. A fin de conservar la frescura, bajo este forro se pone un bies de muselina de seda, colocado sin fruncir, el cual se renovará con bastante frecuencia. Este bies será más alto por detrás que por delante, para manejar fácilmente la parte que arrastra. Los mitones de encaje blanco, Irlanda, punto de Inglaterra ó de Alencón, vienen a ser el complemento del traje de campo para las damas que pasan en él la temporada de verano. Para las que vienen de lejos son indispensables los guantes, que deben reunirse con la manga, la cual se lleva hasta la mitad del brazo y aun más corta. M. Robert.

EN EL AYUNTAMIENTO

LAS CORTES DE CADIZ

Esta tarde, a las siete, se reunirá el Ayuntamiento salmantino en sesión extraordinaria para conmemorar el aniversario la reunión de las Cortes de Cádiz. Agradecemos la invitación que nos hace el señor alcalde y prometemos nuestra asistencia. Por la noche habrá música en la plaza Mayor y en la fachada del Ayuntamiento lucirán potentes focos eléctricos.

Los teatros

LICEO

Anoche se inauguró el nuevo abono con la comedia de Ventura de la Vega, *La familia mojigata*, que no pasa de ser una mojigatería. El público rió algunas situaciones.

De los artistas, la señorita Palma y el señor Torres.

La entrada regular. Mañana gran acontecimiento, con el estreno de *El drama de los venenos*, que tan gran éxito logró en el teatro de la Princesa.

Hoy, *El vergonzoso en palacio*.

MODERNO

La primera sección del Moderno se ve muy concurrida, y por eso la empresa pone todos los días a esa hora una de las zarzuelas de mayor renombre. Anoche se hizo *Carceleras*, que fue muy bien interpretada.

A última hora, *La corte de Farabón* llevó, según costumbre, mucho público.

Funciones para hoy:
A las siete (sencilla), *Ninón*.
A las ocho (sencilla), *La corte de Farabón*.
A las diez y media (sencilla), *La corte de Farabón*.
A las once y media (sencilla), *La fresa*.

Notas provinciales

Desde Navacarras.

Con motivo de celebrarse el día 18 de actual la festividad del Santísimo Cristo, ha habido en este pueblo, además de las solemnes fiestas religiosas en la ermita del mismo, en las que ha predicado con elocuencia el párroco don B. As Blasco y tenido la misa el respetable y octogenario sacerdote don Joaquín Antonio Rico, otras varias, tales como repartición de premios a los niños e inauguración de un nuevo local para la escuela de niñas y animados bailes de tamboril y dulzaina, por espacio de cuatro días.

Con tal motivo hemos tenido el gusto de recibir y obsequiar en esta, entre otros muchos forasteros que no es posible recordar, a las señoras curas de Solana, Gilbuena, Palomares y Hoya; maestros y secretarios de Vallejera y de expresados Hoya y Palomares, y médicos de Bohoyo y San Bartolomé de Béjar.

Antes de terminar diré que en el reparto de premios a los niños, que fue presenciado por el vecindario en general, pronunciaron elocuentes discursos en pro de la instrucción y educación, los señores alcalde, cura párroco, maestro y médico de esta localidad, ofreciéndose por éste y por el señor alcalde, para estimular a los niños, varios premios en metálico en los próximos días.

La fiesta ha terminado sin ocurrir incidente alguno, con lo que se muestra la cultura de este pueblo. *El corresponsal.*

Desde Hinojosa.

Horrorosa tempestad.-Viñedos, frutales y olivos destruidos.-Un llamamiento.-Otras noticias.

Después de un día tempestuoso, ayer tarde, a las cinco y media, se desencadenó sobre este pueblo una horrorosa tormenta, cayendo una copiosísima lluvia de granizo, que sembró la consternación más espantosa en este vecindario, por suponerse perdidas las cosechas de vinos, aceituna y frutales, de grandísima importancia en este pueblo.

El pánico que se apoderó del vecindario durante los veintiseis minutos que duró la tormenta, fue enorme, aun cuando no era para menos, pues caían piedras del tamaño de huevos de perdiz, que según dicen nunca se han visto por aquí.

No bien cesó la granizada, todo el pueblo en masa salió a ver los efectos producidos por la tormenta. Los desperfectos causados en el casco del pueblo no tienen importancia, pero en las cosechas se vio que eran de mucha más cuantía que al principio se suponía.

El aspecto de los campos es desolador. En los viñedos, las parras han quedado sin hojas, vides tronchadas y muchos racimos en el suelo. Los frutales y olivos están también sin una hoja y rodean a sus troncos verdaderas pavesas de sus frutos caídos.

Y ahora dos palabras que no están demás:

En todas las regiones, cuando sucede a guisa de catástrofe de igual índole que la que acabo de relatar, se recaba el auxilio del Gobierno, se interesa a los grandes centros, se obtienen suscripciones, etc.; sólo aquí se sufre y aguarda, y cuando le toca en suerte ir unida a alguna de esas otras regiones mimadas, entonces, en los socorros a los damnificados, nos destinan una ínfima parte, de la cual puede juzgarse por la de las inundaciones del pasado invierno que a pesar de los enormes destrozos causados, a la mayoría de los damnificados de este pueblo les ha correspondido 10 céntimos y algunos hasta tres. Es esta ínfima cantidad bastante para remediar cualquier perjuicio, por pequeño que éste sea?

El motivo de este desamparo no se sabe a qué achacar, si al mal entendido orgullo y proverbial dejadez de estos pueblos, o al poco interés que nuestros representantes se toman y a la fama de rica que goza esta región. Desaparezca ese orgullo y esa apatía, tomen con calor nuestros representantes las peticiones, desvanézcase la fama de rica que se da a esta campiña aun cuando esto no quiera decir que sea miseria, y así veremos ayudar y socorrer a los

que ahora se tienen que valer con su propio esfuerzo. ¿No es esto equitativo? Creo que sí, y para ello oigan unos y otros.

—Hace unos días se produjo un incendio en la dehesa boyal, y hubieran sido inútiles todos los esfuerzos empleados si no hubiera cambiado el aire de dirección y con ello ayudado a la naturaleza a la extinción total del mismo.

La extensión quemada es de unas 60 hectáreas. El autor o autores no han sido habidos, a pesar de las pesquisas hechas por el digno alcalde de este pueblo señor Santos Lorenzo.

—Con motivo de la muerte del sabio teólogo señor Moreda, se halla vacante esta parroquia, teniendo que sustituirse por un economo en tanto que se provee en propiedad mediante oposición. Se ha pedido por una comisión al arcipreste señor Durán, que interceda cerca del señor obispo para que quede nombrado economo don Manuel Moreda Luis, hoy coadjutor y sobrino del finado.

Aprovecho esta ocasión para mandar al señor obispo mi súplica, uada a la de todo este vecindario.

—Hace unos días salió para Salamanca, después de larga residencia veraniega en esta bella y gentil señorita Isabel Sánchez, a quien aquejaba una pequeña dolencia.

Celebraremos su pronto restablecimiento. *El corresponsal.*

Notas de sociedad

Ha salido para Cortinos, la familia de don Leoncio Andrés Montaño.

—Para su residencia de Villoria, sale hoy don Victoriano Argoso con su bella y distinguida hija Remedios y sus hijos don Amador y don Manuel Cesáreo.

—Han llegado:

De Logroño, el joven e ilustre catedrático de la Facultad de Ciencias, don Guillermo Sáez Muñoz, que hace poco ha regresado de Alemania, donde ha estado pensionado por el Ministerio de Instrucción pública, para estudiar la adaptación en nuestras Universidades de nuevas teorías matemáticas.

Sea bien venido.

—D. Zaragoza, con su señora, el catedrático don Mariano Sesé.

—Se encuentra en esta don Fabricio Potestad.

—Ayer pasó el día en Salamanca el diputado provincial don Rogelio M. del Corral.

Sociedad filarmónica salmantina

Por acuerdo de la Junta de gobierno, se convoca a los señores socios para celebrar junta general extra ordinaria el día 1.º del próximo mes de Octubre, a las cuatro y media de la tarde, en el salón de actos de la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy.

Se encarece la puntual asistencia de los señores socios, pues el asunto de que se ha de tratar es: "Continuación o disolución de la Filarmónica salmantina", y cuanto se refiera al acuerdo que recaiga.

CUENTOS ESCOGIDOS

LA RECETA

Marcelino, tu padre está muy malo.

—Muy malo está; se le cae la cabeza por todos los laos.

—¿Qué será esto, Dios mío!

—Oiga usted, oiga usted que gritos da, que estremece!

—El enfermo (desde su cama).—¡Ay Nicolasa! ¡Ay Marcelino! ¡Yo estoy muy malo; yo creo que no como el buego este año!

—¡Pa besugos estamos! Aún no ha llegado Nochebuena, y ya piden a cinco reales.

—No hay que pensar habermelo bebido una soperita de almendrada!

—No hay que eseseparar, padre, que aún faltan ocho días pa que nazca Dios.

—¿Qué beber alguna coxoca, Ramón?

—No quí nada más que curame, que paico que tengo una rata en el estómago que me está mordiéndome día y noche.

—Es que ardo!

—¿Qué le daríamos, Marcelino?

—Amos a dale un vaso de garnaacha?

—No quí garnaacha!

—O un poquito de mistela.

—¿Que no! ¿Que vaya a avisar al facultativo, que esto va de veras, que me muero!

—Ay Dios mío, Marcelino, correl!

—Pus mi usté que hace una noche... No va a querer venir.

—Pues dile que te dé algo pa tu padre.

—Voy, voy; pero hace un aire, que pue ser que no vuelva.

(Marcelino sale. Hay un vendaval horroso, lueve, graniza. El muchacho llega a casa del médico y repiquetea a la puerta con el aldabón. Asoma a la ventana la criada.)

—¿Quién está ahí?

—Soy yo, el hijo del tío Vinagre, que vengo a ver si quí veair don Julián, quí me mi padre que se muera.

—Aguádate un poco.

(La criada entra en el despacho del médico, que está leyendo al amor del fuego.)

—Don Julián, ahí está el hijo del tío Vinagre...

—¿Qué quiere? ¿que salga de casa con la noche que hace?

—Eso dice.

—No lo permita Dios! Ya sé lo que tiene; le he visitado anteyer; está grave, pero no es para tanto. Trae papel y pluma. (La criada le da recado de escribir, y el doctor redacta una receta.)

Marcelino (desde la calle).—Amos, amos, dénsa prisa, que se me lleva!

El médico.—Toma, Teresa, di que le den eso; que lo tome todo de una vez, que yo iré por la mañana temprano.

—Voy a bajar...

—No bajas. No abras la puerta, que se va a escapar la perra.

—Es que hace un aire y cae un agua, que se va a perder este papelito.

—Espera. (El médico buca algo por la habitación; por fin encuentra un pedazo de ladrillo y lo envuelve con la receta diciendo).—Toma échasela así y no volará; a ver si le das en la cabeza; ten cuidado.

La criada (en la ventana).—¡Marcelino!

—Aquí estoy, ¡dize que noche!

—Ahí va. El médico ira mañana, y dice que esta noche que le daís eso, y que lo tome todo de una vez.

—Bueno; vaya, buenas noches.

—Adiós.

(El viento arrecia, la granizada es espantosa, las chimeneas vuelan... A la media hora llaman a la puerta del médico. Son las doce. La criada vuelve a asomarse.)

—¿Quién es?

—Soy yo, Marcelino.

—¿Otra vez? ¿Qué quieres?

—Que mi padre se nos ha muerto!

—¿Jesús!

El médico.—(saltando de la cama).—A ver, a ver; baja, ata la perra y que suba ese chico.

(Sube Marcelino llorando.)

—¿Qué ha pasado? ¿Qué ha sido?

—Pues qué ha sido, que l'himos dao lo que usted nos ha mandao y lo himos reventao. ¡Probecio!

—¿Pero qué te han dado en la botica?

—¡Si yo no hi daó a la botica!

—¿Pero qué es lo que le has daó a tu padre?

—Pues lo que usted ha dicho. ¿No me echó la criada un pedazo de ladrillo en gualto en un papeli? ¿No me dijo toma, darle eso, y que a tome todo de una vez? Pues entre mi madre y yo li metimos el piazco en la boca, y que quisas que no se l'himos tragar, y sa quedao boca arriba con los ojos en blanco.

—¡Muerto!

—¡Y tan muerto!

—Teresa, avisa al juez, correl!

Marcelino.—¡Ya lo orel! ¡Y usté irá a la cárcel por dales ladrillos a los enfermos, tío asesino!

Eusebio Blasco.

Cine Variedades.

Anoche debutó en este concurrido salón una bella señorita, que seguramente aplaudirán todos los que sean amantes del arte.

Llámase esta Edelmira Sandoval, y es la mejor ó de las mejores cantantes que han pasado por este salón, y podría, con derecho, figurar entre las buenas tipes de nuestro teatro.

Además de tener una voz hermosísima, reúne las condiciones tan poco corrientes de poseer en el arte del canto una escuela envidiable y un gusto depurado.

Anoche cantó muy bonitamente la canción del Tajuña, de la *Alegria del batallón*, y el vals de la *República del amor*. Lo hizo con mucho gusto y el público premió su esmerada labor con ruidosas ovaciones.

Figuran en su programa trezcos escogidos de las mejores obras, como la polonesa de *El barbero de Sevilla*, *La vida alegre* y otras.

El repertorio de couplets es tan variado como original y moderno, componiéndose éste de lo que pudiéramos llamar del género desalón.

En fin, que dada la índole del espectáculo, tan poco corriente, la empresa verá coronados sus esfuerzos en proporcionar al público uno moral y elegante, porque la sociedad salmantina acudirá a este salón para aplaudir a la simpática artista.

Enfermedades de la vista

CLINICA DEL DR. ALONSO

Profesor del Instituto Oftalmico Nacional de Madrid

Plaza de la Libertad 9, Salamanca.

Consulta: de ONCE a UNA

¡¡¡ ATENCION !!!

Depósito y almacén de máquinas para coser, bordar y género de punto; billetes y accesorios para todas ellas; precios ventajosos sobre ninguna otra casa.

Se dispone de mecánico y se hacen costuras por difíciles que sean.

Profesora para enseñar a bordar a la que comere máquina.

Se confeccionan medias y calcetines a 50 céntimos par.

Cal de Mendez 16

Manuel García, padre de Inocente García

INTERESANTE

Ortopédico hermitaño en Salamanca.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferrer Gamell, recibirá consultas en Salamanca, los días 26 y 27 del actual mes de Septiembre, de once a una y de tres a seis, en el Hotel del Comercio, para los que padezcan de HERNIAS (quedaduras, desviaciones del espinazo, torceduras de piernas, etc.), que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen, y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete ortopédico, calle del Cisno, número 21, hotel 13 15 7 19 21, 23 24 25

En la prevención de Seguridad se halla depositado un llavín que entregarán a quien acredite ser su dueño.

La Villa de París.

Novidades para señoras y caballeros.

Poeta giles. 18 y 16 antes Lonja.

PRECIO FIJO

Bibliografía

Una obra de gran interés para cuantos se dedican a la construcción: Ingenieros, arquitectos, sobrestantes, maestros de obras, contratistas.

Agotada la primera edición, se ha puesto a la venta por la casa editorial P. Orriar, plaza de la Lealtad, 2, Madrid una nueva de la obra "Cemento Armado" cálculo rápido y detalles prácticos, por don Ricardo Seco de la Garza capitán de ingenieros, que por sus modificaciones y aumentos casi constituye una obra nueva.

En ella se encuentran muchos datos prácticos necesarios para el constructor de obras de cemento armado. Permite la formación muy rápida de anteproyectos sin hacer cálculos.

Descendiendo a todos los detalles de construcción de los diversos elementos de estos sistemas y, en suma, no es una obra didáctica más que se guarda en la biblioteca, sino un elemento para mesa de trabajo que se empleará a diario.

Sumario de la obra: Reseña histórica de las construcciones de cemento armado.—I. Ventajas de estas construcciones.—II. Principales ventajas de estas construcciones.—III. Propiedad del hormigón armado.—IV. Principales elementos de construcción.—V. Cálculo rápido de piezas de cemento armado.—VI. Detalles prácticos de construcción.—VII. Por piezas construidas aisladamente.—VIII. Tabiques, cubiertas, bóvedas, puentes, conducciones de aguas, depósitos, yateos.—IX. Hormigón.—Tablas.—Pisos de viguetas de hierro y forjado de cemento armado con metal deployé: cuadro que indica el espesor del forjado, el número de metal deployé, el entrelazado, las dimensiones y el peso de las vigas para una carga determinada.

Esta obra, que constituye un tomo (15 por 21 centímetros), de 128 páginas, ilustrado con 67 figuras y 3 láminas, véndese al precio de 3,50 pesetas en rústica y 4,50 encuadernado en tela. Pídase en todas las librerías de España y América.

NOTICIAS

AVISO A LOS SUBSCRIPTORES

Con fecha 15 del presente mes, ha puesto en giro la Administración de este periódico, los recibos de los suscriptores de la provincia, correspondientes al tercer trimestre del año actual, lo que se pone en conocimiento de dichos suscriptores, al mismo tiempo que se les ruega los hagan efectivos a su presentación.

El estudioso niño Ricardo Pedraza, ha obtenido después de brillantes ejercicios, una de las becas del colegio de San Ambrosio.

Reciban sus padres y abuelos, nuestra enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al conocido ortopédico madrileño don Eduardo Pérez Márquez, quien pasará unos días a nuestro lado.

Los agentes de Vigilancia y los guardias de Seguridad han recogido durante la pasada feria, gran número de armas de todas clases.

Por los guardias de Seguridad ha sido detenido y después puesto en libertad por indocumentado, un joven de Bilbao, llamado Martín Echandi.

¡¡¡ ATENCION !!!

Depósito y almacén de máquinas para coser, bordar y género de punto; billetes y accesorios para todas ellas; precios ventajosos sobre ninguna otra casa.

Se dispone de mecánico y se hacen costuras por difíciles que sean.

Profesora para enseñar a bordar a la que comere máquina.

Se confeccionan medias y calcetines a 50 céntimos par.

Cal de Mendez 16

Manuel García, padre de Inocente García

INTERESANTE

Ortopédico hermitaño en Salamanca.

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferrer Gamell, recibirá consultas en Salamanca, los días 26 y 27 del actual mes de Septiembre, de once a una y de tres a seis, en el Hotel del Comercio, para los que padezcan de HERNIAS (quedaduras, desviaciones del espinazo, torceduras de piernas, etc.), que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen, y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete ortopédico, calle del Cisno, número 21, hotel 13 15 7 19 21, 23 24 25

En la prevención de Seguridad se halla depositado un llavín que entregarán a quien acredite ser su dueño.

La Villa de París.

Novidades para señoras y caballeros.

Poeta giles. 18 y 16 antes Lonja.

PRECIO FIJO

Bibliografía

Una obra de gran interés para cuantos se dedican a la construcción: Ingenieros, arquitectos, sobrestantes, maestros de obras, contratistas.

Agotada la primera edición, se ha puesto a la venta por la casa editorial P. Orriar, plaza de la Lealtad, 2, Madrid una nueva de la obra "Cemento Armado" cálculo rápido y detalles prácticos, por don Ricardo Seco de la Garza capitán de ingenieros, que por sus modificaciones y aumentos casi constituye una obra nueva.

En ella se encuentran muchos datos prácticos necesarios para el constructor de obras de cemento armado. Permite la formación muy rápida de anteproyectos sin hacer cálculos.

Descendiendo a todos los detalles de construcción de los diversos elementos de estos sistemas y, en suma, no es una obra didáctica más que se guarda en la biblioteca, sino un elemento para mesa de trabajo que se empleará a diario.

primer lugar el concurso anunciado en Marzo para la provisión de escuelas y auxiliares, é inmediatamente después los anunciados en Julio último.

Joyería Moderna

Gran surtido en objetos propios para regalos. Cuartos mesa garantizados, desde 2 pesetas. Cucharo es, desde 5 pesetas; cucharillas desde 0,5; pinzas azucar, desde 4 pesetas; horquillas para azúcar, desde 4 pesetas; pitilleras, p.e.l. ámbar, tarjeteros y pitilleras, desde 3 pesetas. Continuamente se están recibiendo novedades para los clientes de la casa, se hacen las computuras gratis.

Zamora, 18 Salamanca

Por el inspector provincial de Sanidad se ha ordenado al alcalde de Monforte, que se imponga la multa de 25 pesetas a un y a otro por transgresión de las leyes sanitarias.

Doctor Infante

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.

Consulta: de nueve a doce y de cuatro a seis

—Espoz y Mina. 10 principal—

La Villa de París.

Tejidos del reino y extranjeros. Precios inimitabilísimos. Especialidad en géneros de pantol.

PRECIO FIJO

En el fiato del camino de la estación extravió ayer una cartera que contenía 100 pesetas, 5 billetes del Banco, un ayudante del cartero de la casa de la señora viuda de Zacañas Díez, la cual fue encontrada por el fiel aforador don Ramón Contreras, entregándola inmediatamente a su dueño.

Este hermoso rasgo de honradez del señor Contreras merece consignarse, y gustosos lo hacemos.

Doctor G. Peláez

Médico-Dentista.

PLAZA MAYOR, 11, PRINCIPAL

Salamanca

Para mañana, a las ocho de la noche, está convocada la junta general de suscriptores a la fiesta de aviación, en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

La Villa de París.

Mantas tapabocas, corsés, fajas, lo lazo de hilo y algodón. Infinidad de artículos.

PRECIO FIJO

Varias distinguidas señoras continúan haciendo visitas domiciliarias, con objeto de entregar las hojas de adhesión a la manifestación católica del próximo 2 de Octubre.

RICARDO NIÑO

DENTISTA

Ex-ayudante del doctor Highlande.

Plaza de la Libertad, 10, Salamanca.

Estaba criando

á un niño, hallándome muy delicada, en extremo anémica. Tan débil estaba que el médico ordenó el destete, pero antes de determinarme a hacerlo acudí a la Emulsión Scott, con tanto éxito que no sólo me he curado, sino que mi niño ha resultado robusto.

Testimonio de Doña TERESA BELLÍ, Calle de la Virtud, 6, Gracia, Barcelona, 16 Abril 1910.

Quien adopte los mismos medios, tendrá un éxito semejante. La Emulsión Scott, no puede menos que curar, dada la energía de sus ingredientes, lo agradable de tomar y lo fácil de digerir y se asombrará del desarrollo que adquirirá su hijo.



Estaba criando á un niño, hallándome muy delicada, en extremo anémica. Tan débil estaba que el médico ordenó el destete, pero antes de determinarme a hacerlo acudí a la Emulsión Scott, con tanto éxito que no sólo me he curado, sino que mi niño ha resultado robusto.

Emulsión SCOTT

Es una obligación moral recordar que este resultado no se obtiene con otras emulsiones faltas de energía, en muchos casos repugnantes y algunas veces hasta perjudiciales a madre e hijo. Solo debe aceptarse la de Scott, para hallar la recompensa en el resultado.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Sáiz, Calle de Victoria 33, Barcelona a cambio de 25 céntimos en sellos para el franqueo.

Doncella.

Se necesita una que sepa coser y planchar, con buenas referencias. En el Cordillo, número 28, informarán.

Clinica especial de enfermedades de la vista.

Cayo Alvarado y Eusebio Camazón (oculistas).

Espoz y Mina, 8, Salamanca.

Horas de consulta: Mañana, de ONCE a UNA; tarde de TRES a CINCO

Gran rebaja en los precios durante la feria. VENANCIO GOMBAU. Fotografista.

Calle del Prior, número 18.

Ratatos de todas clases, rectos y tamaños. Primera casa en España en ampliaciones Aparatos especiales y nuevos tipos de lentes.

Gran rebaja de precios durante la feria. Ampliaciones busto tamaño natural, desde 15 pesetas.

Ratatos para kilométricos se entregan en el acto.

Ver la nueva Exposición Prior, 18.

Corsetería modelo

Corsés á medida.

Plácido Hernández.-Plaza Mayor, 14.

Confección higiénica y elegante. En esta casa encontrarán las señoras los últimos modelos de París, confeccionados por inteligente corsetera.

Especialidad en fajas para señoras.

Se lavan reforman y arreglan todas clases de corsés.

Modelos nuevos todas las semanas.

Pianos.

Juan De Bernart, afunador y reparador de pianos. Calle de Zamora, 28. 30-19

Serviente para tener solo ó sacardelo

Se ofrece para dentro ó fuera de la capital, un cuarterón á las. Informarán en la calle de las Mazas, número 11.

Regalo

á los suscriptores de El Adelanto.

Mediante convenio celebrado con el reputado fotógrafo don Venancio Gombau, durante todo el presente mes de Septiembre, podrán los suscriptores de EL ADELANTO, que estén corrientes en sus pagos, hacerse en la acreditada fotografía del señor Gombau, una bonita y elegante ampliación al platino, de 40 por 50 centímetros por pesetas 8, bastando para obtener este beneficio, presentar el cupón que se facilitará en la Administración de este periódico, Rúa 25.

Se venden vigas de negrillo para construcción de carros en las aldeas de las dehesas de Penamacor y Fuentes de Ando. Los montaceros de las respectivas fincas, informarán.

Se arriendan varias tierras de labor en el término municipal de Topas; quien desee enterarse de su calidad, precio y condiciones de arriendo, puede verse con don Eusebio de P. Bargeño, Basilio, números 3 y 4, principal, 6 en la Diputación provincial.

Impermeables.

Legítimos ingleses á medida desde 40 pesetas.

Los tiene de venta y recibe encargos para la confección. PLAZA Mayor, 1.

Traspaso.

Por no poder atender su dueño, se hace de una acreditada industria de un edificio de primera necesidad con numerosas y escogidas clientela y todos los enseres, maquinaria y artefactos propios de una industria con que se relaciona.

En la librería de Nández, Rúa 25, informarán.

Placas

hierro esmaltado en todas formas, tamaños y colores, á precios muy económicos, en los almacenes de droguería, perfumería y artículos fotográficos, de Justo y Bajo Avila, San Justo, 2, Salamanca. 8-4

NUEVA TINTORERIA MADRILEÑA

Manuel Coleya, calle de la Rúa, 32

Primera casa en su clase en limpieza en seco. Se tiene toda clase de prendas, sin descoser. Cose de confianza en lavar y limpiar vestales de crepón.

¡Eh, lea usted!

¿A qué buscar alabanzas, ni pregonar, ni dar gritos? ¡Los muebles de Eugenio Gómez se alaban ellos solos!

San Pablo, 33 (frente a la Diputación)

En Valladolid, Avenida de Alfonso XIII, número 1.

Gaspar Santiago

TINTORERO QUITAMANCHAS

Doctor Riesco, número 1, (antes Toro)

Participa á su numerosa clientela que acaba de recibir nuevos materiales que, por procedimientos modernos, le permiten hacer las limpiezas á poco en condiciones ventajosísimas.

Las prendas negras se transforman igualmente en diferentes colores.

Chico

Se necesita para la farmacia de D. José Hortal, Doctor Riesco, núm 81

Sellos

canón extra-natural y garantizados por diez años en todas formas y dibujos, á precios como tenencia, en los almacenes de droguería, perfumería y artículos fotográficos, de Justo y Bajo Avila, San Justo, 2, Salamanca. 8-4

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Primera conferencia.—Madrid, 24 (4 m.)

Noticias del día.

Las Cortes de Cádiz.

Con objeto de tomar parte en las fiestas de la conmemoración de las Cortes de Cádiz, que se celebrarán hoy, han salido para dicha población andaluza, el presidente del Congreso conde de Romanones, y una numerosa comisión de senadores, diputados y periodistas.

El «606».

Como nuestros lectores saben, por el doctor Bandelac, llegado de París con el exclusivo objeto de ensayar en los hospitales militares españoles el prodigioso invento contra la avariasis, llamado el «606», inyectó anteaayer a un soldado de dicho medicamento.

Entre periodistas. Hay cuestiones personales pendientes a consecuencia de la carta publicada por el director del diario La Mañana, don Manuel Bueno, contra don Luis Silveira.

También el exredactor de La Mañana, don Carlos Siler, ha escrito en términos violentos al diputado y periodista señor Morote, el cual se propone pedirle explicaciones.

Ministros en Andalucía. El ministro de Instrucción pública señor Burell, ha sido recibido en San Fernando por las autoridades y el vecindario todo, cariñosamente.

El alcalde de Cádiz ha publicado una patriótica alocución invitando al vecindario a recibir entusiastamente a cuantos personajes van a asistir al acto que hoy ha de tener lugar en recuerdo de las cortes de Cádiz.

Inundaciones en Italia. Dicen de Roma, que a consecuencia de las copiosas lluvias de estos días, se han inundado varias poblaciones, causando enormes daños en las haciendas y en las personas.

Toros en Requena. En Requena se lidió ayer ganado de Flores, que resultó bueno. Esparteret, estuvo bien toda la tarde, y Gordet, colosal, siendo sacado en hombros.

Los dramas del adulterio. Telegramas de Roma dicen que en Liorna ha ocurrido un trágico suceso del que habla con interés todo el vecindario.

Burgos y el turismo. El Ayuntamiento de Burgos, que como es sabido ha sido siempre uno de los mejores de España, por la atención que presta a todos los asuntos locales, celebró ayer una junta magna constituyendo la asociación del turismo burgalés.

A los Alpes en aeroplano. La tentativa de atravesar los Alpes en aeroplano, ha tenido realización.

Un banquete. En el restaurant del Monte Ulia, de San Sebastián, se celebró ayer un banquete para obsequiar a un redactor de La Prensa, de Buenos Aires.

La aviación en San Sebastián. El 28 de los corrientes comienza en San Sebastián las fiestas de la aviación.

El Gobierno portugués. Apertura de Cortes. Con el ceremonial de costumbre se ha celebrado en Lisboa la apertura de Cortes, a la que asistió el Rey don Manuel.

El campeonato de Castilla. En Valladolid se celebró ayer el concurso de tiro nacional, en el que se jugó el campeonato de Castilla.

Los niños abandonados. Ha regresado a Zaragoza el padre de los niños abandonados, que se muestra apenadísimo por la muerte de su hija.

El vencedor fué muy feliz. El vencedor fué muy feliz. El vencedor fué muy feliz.

en su última sesión, ha acordado expresar a su compañero de Biarritz su inmenso agradecimiento por las atenciones que supo guardar a los comisionados pamploneses que fueron a colocar la lápida que en honor del inmortal Sarasa te ha sido descubierta en la casa en que nació el ilustre violinista.

Carta comentada. Ha sido muy comentada la carta que el señor obispo de Pamplona ha enviado a la Junta católica, en cargada de la manifestación del próximo día 2.

Los clericales, antiguos enemigos del obispo, le combaten con verdadera saña, calificando el documento de débil y anodino.

Emigrantes. Ayer zarzó de Coruña con dirección a la Habana, el vapor Navarra, que lleva 648 emigrantes.

Vapor rechazado. A Almería llegó ayer el vapor Virginia procedente de Nápoles, que fué rechazado por la Comisión de Sanidad después de una detenida inspección.

Otras noticias. El Rey a Bilbao. En Bilbao se da como seguro que el Rey visitará la población el jueves de la semana próxima.

Nueva línea de vapores. De Vigo zarzó ayer el vapor Mairo, inaugurando el nuevo servicio directo entre España y el Perú.

Una protesta. El capitán de un vapor inglés, que había sido llevado al lazareto, ha estado en el consulado británico a protestar de la conducta de las autoridades sanitarias.

Monumento a Ibañez Marín. Telegrafían de Valencia que una comisión del Ayuntamiento de Enguera ha invitado al capitán general de la región para que asista a la inauguración de la estatua que se ha de levantar en breve en honor de Ibañez Marín.

Monumento a los héroes. Muy pronto se colocará en Tarragona la primera piedra del monumento a los héroes de la Independencia.

A Madrid. De San Sebastián salieron ayer para Madrid, el ministro de Estado y el señor Merry del Val.

Pablo Iglesias. A Valencia, ha llegado Pablo Iglesias, con objeto de asistir a un mitin organizado por la conjunción socialista.

Sección de mercados. Salamanca. Trigo candeal de rentas, fanega de 94 libras, 44 reales.

Valladolid. Entraron 1.200 fanegas de trigo, que se pagaron a 45,50 y 44 reales las 94 libras.

Medina del Campo. La entrada de trigo en el mercado ha sido de 690 fanegas.

El Gobierno portugués. Apertura de Cortes. Con el ceremonial de costumbre se ha celebrado en Lisboa la apertura de Cortes, a la que asistió el Rey don Manuel.

El campeonato de Castilla. En Valladolid se celebró ayer el concurso de tiro nacional, en el que se jugó el campeonato de Castilla.

Los niños abandonados. Ha regresado a Zaragoza el padre de los niños abandonados, que se muestra apenadísimo por la muerte de su hija.

El vencedor fué muy feliz. El vencedor fué muy feliz. El vencedor fué muy feliz.

Equivalencias. Según las publicadas de Real orden de 1886, las libras de medidas y pesos legales de Castilla, son en el sistema métrico:

Horario de trenes

Salamanca a la Frontera de Portugal. Salidas.

Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25.

Llegadas. El correo, llega a esta a las 21,36; mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49.

Línea de Peñaranda. El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9,29.

Medina a Salamanca. Salidas. El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercancías discrecional, diario a las 6,20.

Llegadas. Tren correo, llega a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el mercancías discrecional, diario a las 18,30.

Se vende un tranco de... para tratar. A afuera, 20 cochera. 5-3

Bollos. Se arrienda el fruto de bollos existente en la dehesa Castellana de la Cañada...

Venta de dos casas. Se venden dos de nueva construcción, con amplios corrales y un solar lindante con la carretera de circunvalación. Pre los médicos.

Se arriendan a labor y pasto las dehesas denominadas Santa Marina y Campesita de la Fuente...

Se vende la casa números 11 y 13 de la calzada de Vgo. con todas sus dependencias apropiadas para labor. En la misma se admiten proposiciones.

¿Queréis aprender por método sencillo, razonado y práctico teneduría de libros por partida doble, caligrafía, problemas aritmético-mercantiles, contabilidad, correspondencia y ortografía? Comprad por dos pesetas en cualquier librería el útilísimo manual escrito por don Leopoldo Carbajosa, maestro de primera enseñanza y antiguo contador de importantes casas comerciales.

ACADEMIA CENTRAL de corte y confecciones parisien para señoritas, con patente de invención y real privilegio.

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones para cortar toda clase de prendas de señora y niños y ropa interior para caballeros; cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. Toda clase de prendas con facilidad, lo mismo en corte parisien como inglés. Clase especial para la carrera de profesora, dirigida por la inventora DOÑA MARÍA IBERO.

Se admiten internas. También en esta academia se pisan faldas y toda clase de telas a precios económicos, se enseña a quien lo desee. Plaza Mayor, 44, pral., entrada por la calle del Concejo, frente a las máquinas de Singer.—Salamanca.

MALES DE ESTÓMAGO. Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos o más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal de SAIZ de CARLOS (Stomaxil) cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico y suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo telégrafo a quien lo pide.

EL PARAISO

GRANES TALLERES DE CONFECCIONES BLANCAS PARA SEÑORA, CABALLERO Y NIÑOS

Especialidad en equipos completos para novios y canastillas para recién nacido.—Acaban de recibirse las más altas fantasías en blusones para señora y abrigos para niños.—Inmenso surtido en camisas, chambras, cubre-corsés, faldas, pantalones, camisones, peinadores y saltos de cama.—Verdaderas preciosidades en juegos faldón y capa para bautizo de otomán, raso liberty, caciosidades en vestidos para niños, gorros, chemir, piquet y tul seda.—Últimas novedades en vestidos para niños, gorros y gaitas de bautizo y para cortos.—Corsés: L' NEOS. Los más higiénicos, á medida, precio 100 pesetas.—Blusas: Lo más nuevo en encaje, batista bordadas, nansouk, piquet y seda, desde 4 pesetas.—Camisera de caballero: Corte especial, grandes surtidos desde lo más económico á lo mejor.—Extensas colecciones en corbatas, cuellos, puños, bisutería y perfumería.—Géneros de puntilla: Surtido completo en camisetas, pantalones y cubre-corsés para señora; caballero y niños, calcetines y medias. Precios baratísimos.—Tiras bordadas y encajes: Depósito de fábrica, retales á mitad de su precio.

No comprar sin examinar las colecciones que presenta los grandes almacenes de EL PARAISO Plaza Mayor, 16—CASTO MULAS Salamanca.

LICEO ESCOLAR Colegio para alumnos de Instituto y Facultad.

Director: FELIPE LAFUENTE Licenciado en Filosofía y Letras. PLAZA DE LOS BANDOS, 5 - SALAMANCA

Preparación completa para el ingreso y asignaturas del bachillerato. Brillantes resultados en los exámenes oficiales, habiéndose publicado en la Prensa local la relación de alumnos y notas obtenidas por éstos. Profesores titulados y prácticos en la enseñanza. Los alumnos son acompañados al Instituto por los inspectores, y diariamente reciben en el Colegio la preparación necesaria en sus estudios.

EL ANGEL DE LA GUARDA Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto deenseñanza técnica.

En este colegio, único en su clase, se explican diariamente las lecciones por profesores titulados de reconocida competencia, obteniendo los alumnos grandes ventajas en sus estudios. Los alumnos internos están continuamente vigilados y asisten a las clases del Instituto acompañados del inspector. Los sábados y domingos salen todos acompañados de un profesor y del inspector. Los resultados obtenidos en los exámenes de fin de curso de 1909 á 1910, han sido altamente satisfactorios, como se demuestra por los siguientes datos: sobresalientes, 8; matriculas de honor, 6; notables, 10; aprobados, 23, y suspensos, 1. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Trato mejorable. Pensiones económicas.

LA TRINIDAD Gran fábrica de jabones duros y de goma y almacén de aceites de oliva de Santiago y Maeso

(Paseo estación).—Hoy Avenida de Canals, 19 y 21. - SALAMANCA El gran aumento de producción en sus jabones, ha hecho que hoy sea una de las mejores marcas de España, siendo por tanto solicitadas por todos los consumidores.

También la venta de sus aceites finos de oliva, de Sierra Gata y de primera presión de Andalucía, ha aumentado la venta considerablemente por sus inmejorables condiciones. Visitado y os convenceréis. 50-2

Postales de Salamanca Nueva colección de postales en brillo y colores, se ha puesto a la venta en la librería de CUESTA, Rúa, 9, al increíble precio de DIEZ céntimos po tal.

Almacén de maderas y taller mecánico de carpintería,

para la preparación y elaboración de toda clase de ensamblajes, jambas y molduras del perfil que se desee, tabla machambrada para entarimados de todas dimensiones, por contar esta casa con maquinaria para poder servir los gruesos y anchos que se deseen; en la misma encontrarán todo el material necesario para la construcción, como cal, cemento rápido y lento, yeso, etc.

Arsenio Andrés, Hijos y Compañía Avenida de Canals (paseo de la Estación), 15, Salamanca-Teléfono 109

El almacén de curtidos de Francisco Merás

GARCIA BARRADO, I - SALAMANCA se ha trasladado al inmediato local, Isla de la Rúa, número 1, que también está situado junto a la fuente de San Martín.

Seguirá despachando al por mayor y al detall, toda clase de curtidos nacionales y extranjeros; cortes aparados y artículos de guarnicionería, con la especialidad y exactitud que de siempre tiene acreditada. Gran almacén de curtidos ordinarios. - Isla de la Rúa, 1 - Salamanca. 30-28

Academia de San Ildefonso para alumnos de Instituto y Facultad.

Director: Don Fabian Villoria Méndez Licenciado en Filosofía y Letras - Juan del Rey, 8, Salamanca.

Resultado del curso de 1909 á 1910: Matriculas de honor, 15; sobresalientes, 28; notables, 54, y aprobados, 434. En las circulares publicamos el nombre de los sobresalientes y matriculas de honor. Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos. Los alumnos de esta academia son oficiales y se les explica en el colegio la lección que al día siguiente han de oír de los catedráticos del Instituto. Para más detalles dirigirse al director. 20-16

A los ganaderos. Se arriendan pastos en término de Aldeanueva del Camino, para 500 cabezas de ganado vacuno y se venden de 50.000 á 100.000 kilos de heno, en buenas condiciones para vacas, con maderas con heces majadas. Para tratar, dirigirse a Zapatas Rodríguez en Aldeanueva del Camino. 25-6

Venta de una casa. Se vende la señalada con el número 8 de la calle de Gibraltar. Informar del precio y condiciones, plaza de San Julián, número 6. 8-4

Se arrienda en Cortos de la Sierra, un cuarto bello y pastos de otoño, abundantes para vacas y de invierno para ovejas. Para informes, al alcalde de dicho pueblo. 15-8

Montañera. Se arrienda la de Rodillo, dehesa situada en término de Carrascal de Barras, provincia de Salamanca. Para informes y tratar en dicha dehesa ó en Tejares, viuda de Prudencio García. 10-1

Zurcidos. Bordados. Los zurcidos quedan tan admirablemente hechos, que no se notan, sea la clase de telas y paños que fueren. Se borda en blanco y sedas á la perfección; se hacen variados y elegantes festones y vainicas, y se dan lecciones de bordado y pintura al óleo, metálica, acuarela y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores.—San Justo, 34; bajo.

